



# 学校だより

平成29年5月24日  
 佐渡市立前浜小学校・前浜中学校 No. 52  
 〒952-3541 佐渡市水津858  
 TEL 0259(29)2313 小：E-mail [maehama-es@sado.ed.jp](mailto:maehama-es@sado.ed.jp)  
 中：E-mail [maehama-js@sado.ed.jp](mailto:maehama-js@sado.ed.jp)



## 陸上競技大会と少し考えさせられた話

前浜中学校 校長 治田 博 樹

毎朝、玄関に続く坂の所で、中学生がのぼり旗を持ってあいさつ運動をしています。

水津駐在所の高張さんが見守り、集団登校の小学生がやってきます。続いて、スクールバスで第二陣がやって来て明るいあいさつが飛び交います。いつもの前浜小中学校の一日の始まりです。

小学生は修学旅行、中学生は市内陸上競技大会、そして5月30日は地域の皆様のご協力による「ふれあい体験学習」が行われます。過ごしやすい気候になり、外に出て行く学校行事が目白押しです。いずれも、教室の中では学習できない実に多くのことを学ぶことができます。子どもたちは体験学習をとおして、大きく成長します。ご支援・ご協力をお願いします。

さて、5月16日は中学校陸上競技大会の決意発表会が行われました。6名全員が選手ですので、それぞれが力強く大会に臨む決意を述べました。そこで、私は二人の陸上競技選手の話をしました。アトランタオリンピックのマラソンで銅メダルをとった有森裕子さんと昨年リオデジャネイロオリンピックの4×100mリレーで銀メダルをとった桐生祥秀選手です。有森さんは「初めて自分で自分をほめたいと思いました」の名言に至る努力の話、桐生選手は、中学2年生まで普通より少し速かった選手がオリンピックに出るまでになること、高い目標を立てて努力している話をしました。

ところで、古い話になりますが、有森さんがバルセロナオリンピックで銀メダルをとったときの有森さんのお母さんの話を紹介します。

「裕子が銀メダルをとったこともうれしいが、抜くか抜かれるかのデットヒートの最中に給水ボトルを道の端にそっと置くようにして走ったこと、また花束のない優勝したエゴロワ選手にさりげなく自分の花束を渡したことの方が、母としてはうれしいことです。」

私はこれを読んですごいなあと思いました。そして自分は親としてどうなのか少し考えさせられました。



## 早く育ってね ～田植え体験～



5月12日（金）、今年度から学校前の椎様の田んぼで1～6年生15名の子どもたちが田植え体験をしました。農協の方から苗の植え方を教えていただき、+の印のうえに腰をかがめて、ていねいに植えることができました。初めて田んぼに入る児童もいて、泥だらけになりながら楽しんで植えていました。

5、6年生は、これから総合学習の時間で草取りや生き物調査、稲刈り等をしながら、自然農法の米づくりのすばらしさとトキとの共生について学習していきます。また学んだことは、学習発表会などで伝えていく予定です。

また技術・家庭科の授業の一環として、中学校2・3年生も参加しました。主に小学校低学年に寄り添い、声をかけながら一緒に苗を植えていました。

最後になりましたが、多くのボランティアの方々から応援していただきました。ありがとうございました。



## 家族に対する想いを共に考える会

5月11日（木） 曾我ひとみさんをお迎えし、「家族に対する想いを共に考える会」を行いました。拉致された際の状況や北朝鮮での過酷な生活に加えて、拉致の際に離ればなれになったお母様や、15年前の帰国でいったん北朝鮮に残してきたご家族についてお話ししていただきました。「家族と一緒にいられることは当たり前のようにだけけれど、とても幸せなことなんです。」と、穏やかな口調で語られたことがとても胸に残りました。児童・生徒も「これから少しでも拉致問題について考えていきたい。」「家族を大切にしたい。」などと感想を書いてくれました。



体験を話してくださる曾我ひとみさん 参加者全員で「ふるさと」を歌う 生徒会長 甲賀真成人さんのお礼の言葉

## ~~~~ 6月は「いじめ見逃しゼロ強調月間」です ~~~~



新潟県で、いじめ防止などを目的とする県民運動を継続しています。「いじめを見逃さない、許さない」を合い言葉にして、学校、家庭、地域が一緒になって子どもを見守っていきましょう。

# 修学旅行 行って来ました 4/25 (火) ~27 (木)



2泊3日の修学旅行で、2・3年生は、大阪・京都・奈良方面へ行きました。移動は、飛行機や電車が中心で、佐渡では乗る機会のない乗り物を利用しました。1日目は、道頓堀や心斎橋を中心に散策し、名物の串カツを食べたり、大阪城を見学をしたりしました。天守閣の眺めは最高で、豊臣秀吉になった気分でした。また、行き交う人の多さ、外国人観光客の多さに皆びっくりしていました。2日目は自主研修です。バスを利用して京都市内を巡り、清水寺、三十三間堂、東寺、東映太秦映画村などを生徒だけで移動し、訪れました。途中、道に迷ったり、はぐれたりすることもあったのですが、無事、ゴールにたどり着くことができました。その後、ブレスレット作り体験を行い、それぞれが個性あふれるブレスレットを作りました。3日目は、奈良公園を散策しました。東大寺の大仏の迫力には、全員が感動しました。

2泊3日という短い期間でしたが、2・3年生たちは日本の寺社仏閣などの建造物を実際に目の当たりにし、自分たちで準備・計画・実行したことをとおして、学ぶことは多かったようです。今回学んだこと・感じたことを、これからの生活に役立ててほしいです。



# 4/26 1年島内探訪



1年生の島内探訪は小木地区を訪れました。佐渡市ジオパーク推進室の相田先生を講師にお招きし、小木半島の成り立ちや特徴など、説明を聞きながら現地学習を行いました。当日は用意した雨具が効かないくらいのお雨に見舞われましたが、びしょ濡れになりながらも予定通り最後まで学習をしてきました。事前学習で興味をもった「矢島・経島」「幸せ地蔵」「カンラン石」をキーワードに約七カ所を巡り、見学・観察・体験をしてきました。小木地区を訪れたことがなかった生徒たちにとって、見学地それぞれが新鮮で、佐渡の地質的特徴や歴史・文化を知る良い機会となりました。



# 【1日学習参観日 4/28 (金)】



小学校1・2年生 国語

小学校3・4年生 国語

小学校5・6年生 国語

今年度最初の学習参観を行いました。小学校1・2年生は、国語の授業で「うたにあわせてあいうえお」「こんしゅうのニュース」の学習を行い、音読を発表しました。小学校3・4年生は、「漢字辞典の使い方」について学習し、課題に取り組みました。5・6年生は物語「カレーライス」の登場人物について自分の考えを原稿用紙に書いて、保護者の方々に読んでいただきアドバイスをもらいました。

中学校1年生の数学では大地先生が「正の数、負の数」について、2年生の社会は岩見先生が「世界の人口」についてそれぞれ授業を行いました。生徒はもちろん参観にいらした保護者の方々も、新しく来た先生の授業の進め方に興味津々でした。

# 【第1回避難訓練 4/17 (月)】



当校では例年、火災、不審者、地震(津波)を想定した避難訓練を年間3回実施しています。今回はその1回目、家庭科室から出火したという想定の下で火災に対する訓練を行いました。5限開始早々、校内に非常ベルが鳴り、避難を開始しました。入学したばかりの小学校1年生たちも、担任の先生の指示に従い一生懸命グラウンドに向かいました。どの児童・生徒も口を開かず真剣な態度で訓練に臨み、校長先生や消防署の方からお褒めの言葉をいただきました。少し残念だったのは、ハンカチを持っていない生徒が何人かいたことです。「火災の際に煙に巻き込まれないことが大切です」と消防署の方からご指導をいただきました。火災での被害を防ぐための心がけについて、学校・家庭両方で意識させていきましょう。



## 《各種大会の記録》

### 両津マラソン大会 (4月29日)

○中学2年男子4km	1位	K・T	15分21秒
○中学1年女子2km	3位	K・H	9分19秒
	6位	K・N	9分25秒
○小学校5,6年女子	6位	M・M	8分37秒
○小学校4年生以下女子	6位	Y・K	10分59秒

### 佐渡陸上競技選手権大会 (5月3日)

K・N	男子 中学 100m	14秒59
	男子 中学 走幅跳	4m15
K・H	女子 中学 1年800m	3分9秒72

